
LandesAstenKonferenz (LAK) 

Baden-Württemberg 

 

Protokoll 

über die Sitzung der LandesAstenKonferenz Baden-Württemberg am 27.10.18 an 

der HFU Furtwangen 

Beginn: 12:45 Uhr Ende: 16:40 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Präsidiums: Leonard von Woedke, Sarah Frietsch 

 Name Hochschule Stimmberechtigt 

 Phillip Fleig HFU  Nein 

 Andreas Bauer HS Mannheim Nein 

 Clara Heimburger  HS Mannheim Ja 

 Marcel Nekolla Uni Tübingen Ja 

 Marah Mauermann Uni Freiburg Ja 

 Tim O. Boettger Uni Freiburg Nein 

 Kurt Stiegler ABS  Nein 

 Janek Heß  ABS Nein 

 Phillip Stöcks Uni Freiburg/ABS Nein 

 Florian Wondratschek PH Ludwigsburg Ja 

 Niklas Lente HFU  Ja 

 Louisa Fritz Uni Hohenheim Ja 

 Julia Lorenz  MH Freiburg Nein 

 Lydia Walka MH Freiburg Ja 

 Sarah Frietsch PH Karlsruhe/Präsidium Nein 

 Leonard v. Woedtke Uni Konstanz/Präsidum  Ja 

 

Protokoll: Sarah Frietsch (Präsidium)  

Sitzungsleitung: Leonard von Woedtke 

 



TOP 1: Begrüßung/Formalia 

Stimmberechtigt: acht Hochschulen -> beschlussfähig 

TOP 2: Bericht aus dem Präsidium 

- Fraktionsfest Grüne am 16.10.18 

- Erneute Anwerbung neuer Mitglieder für das Präsidium (aktuelle 

Unterbesetzung)  

TOP 3: Stellungnahme Landesverfassungsgericht 

Klage gegen Landeverfassungsgericht (GEW Bawü)  

- Janek Hess erklärt die Hochschulfinanzierung anhand eines Tafelbildes 

- Fragen zur Stellungnahme werden im Plenum geklärt 

- Abstimmung Stellungnahme: (vorbehaltlich redaktionelle Änderung) Dafür: 8, 

Dagegen: 0, Enthaltung: 0  

- Finanzielle Unterstützung wird erbeten 

- Mandatierung Phillip Stöcks für Verfassen der Pressemitteilung: Dafür: 7, 

Dagegen: 0, Enthaltung: 1 

Pause: 13:35-14:45 

TOP 5: Wahl des Sprechers LwSt  

Kandidat: Florian Wondratschek 

Herr Wondratschek stellt sich und seine Ziele kurz vor.  

- Abstimmung: Dafür: 6, Dagegen: 0, Enthaltung: 2 

Florian Wondratschek nimmt die Wahl an und ist hiermit der neue Sprecher des 

Arbeitskreises Landesweites Semesterticket. 

TOP 6: Urabstimmung LwSt 

Alle Delegationen erklären ob eine Urabstimmung möglich und/oder vorgesehen ist 

Tübingen: wenn dann im Juli bei Hochschulwahlen 

Mannheim: wenn dann auch bei den Hochschulwahlen 

Ludwigsburg: Bei der vergangenen Umfrage waren 80% der Studis dagegen -> 

Urabstimmung sinnvoll/notwendig? 



Hohenheim: Abstimmung erfolgt am 18.12.2018 

Uni Freiburg: keine Urabstimmung geplant, wenn dann mit allen Wahlen zusammen 

Furtwangen: Organisationssatzung muss noch durchs MWK 

MH Freiburg: Nicht geplant 

Konstanz: bei den nächsten Wahlen vorgesehen 

Diskussion über die Urabstimmung wird bei der nächsten Sitzung weiter geführt. 

Positives Stimmungsbild. 

TOP 7: Rundgang der Hochschulen 

1. Parkraummanagement an der HS? Kostenpflichtig? Wenn ja: Wie? 

2. Fahrradverleihsystem: Aufbau? Kooperation?  

3. Sonstiges Neues/Interessantes 

Uni Tübingen:  

1. kostenpflichtige Parkplätze, k.w.A. 

2. kaum genutzt 

3. Neu konstituierter StuRa 

HS Mannheim  

1. in Arbeit, Petition gegen Gebühren wird durchgeführt 

2. besteht, Uni Mannheim hat Vertrag mit VRN Nextbikes, Kooperation der HS mit 

VRN ist in Diskussion 

3.  Verhandlung der Vertragsverlängerung mit VRN wird geführt 

PH Ludwigsburg: 

1. Wird vielleicht eigeführt, keine konkreten Infos vorliegend 

2. Interesse besteht 

Sporthallensituation: Sporthalle der PH ist einsturzgefährdet und darf nicht mehr 

betreten werden, Lösungen für neue Sporthalle/Alternativen werden gesucht 

 



Uni Hohenheim:  

1. -  

2. nichts konkretes  

Uni Freiburg: 

1. besitzt Parkhaus  

2. Verhandlungen laufen 

3. UB Probleme 

HFU Furtwangen:  

1. E-Bikes, Mobilitätskonzept kaum genutzt 

2. Parkraumbewirtschaftung kommt, kostenlose Parkplätze mit 

Zugangsberechtigung, Parkraum = Mangelware, kostenpflichtige Plätze gibt’s (2€ pro 

Tag mit Studi-Karte)  

3. Nichtraucherschutz -> Lösungssuche  

MH Freiburg:  

1. kostenfreie Parkplätze für alle vorhanden 

2. siehe Uni Freiburg 

3. Nichtraucherschutz: Im Haupteingang darf nicht geraucht werden 

Uni Konstanz:  

1. genug Parkplätze (1,50€ /Tag für alle) 

2. Fahrradverleihsysteme bestehen, VS nicht beteiligt (zu teuer)  

3. Nichtraucherschutz: Nichtraucherbereich besteht; Neue Rektorin (guter Verlauf 

bisher) 

TOP 8: Stellungnahme Denkschrift Landesrechnungshof 

Abstimmung über Fertigstellung/Freigeben der Stellungnahme zur Denkschrift des 

Landesrechnungshofs: Dafür: 5, Dagegen: 0, Enthaltung: 3 -> Die Stellungnahme ist 

in der bestehenden Form angenommen und kann verschickt werden. 



Ergänzung: Im Falle einer Reaktion auf die Stellungnahme wird eine 

Pressemitteilung geschrieben. 

TOP 9: Information und Austausch 

GO-Antrag auf Vertagung der Pressemitteilung (betreffend Ministerin Bauer): Dafür: 

5, Dagegen: 0, Enthaltung: 3.  

Pressemitteilung wird bei der nächsten LAK behandelt. 

TOP 10: Sonstiges 

Nächste LAK: HS Mannheim: 16.12.18  

 


